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五餅二魚吃飽了五千人

在《聖經•馬太福音》、《聖經•馬可福音》、

《聖經•路加福音》和《聖經•約翰福音》四卷福音

書都有記載。其中《聖經•約翰福音》6章1至14節：在

接近猶太人逾越節的那一天，耶穌渡過加利利海，和

門徒去到山上，當時有很多人跟隨著耶穌。在那裡，大

家都聽著耶穌教訓他們許多道理，直到天色將晚；到了

晚飯的時間，當時群眾身處的是野外地方，而且人數約

有5,000人之多。從哪裡買食物給這麼多人吃呢？有一

個門徒名叫安得烈，對耶穌說：「這裡有個孩童帶著五

個大麥餅、兩條魚，不過，要分給那麼多人吃，怎麼足

夠呢？」耶穌就叫門徒請眾人坐下來，耶穌拿起餅來，

祝謝了，就擘開，分給那坐著的人，兩條魚也是這樣擘

開，隨著各人的需要分給眾人，就這樣，把五個餅和兩

條魚，擘開、分開。山上的群眾全都吃飽了，大家吃飽

後，耶穌說把吃剩的零碎收拾起來，不要糟蹋食物。眾

人把零碎收集，結果裝滿了十二個籃子。大家看見耶穌

所行的神蹟，就說：「這真是那要到世間來的先知！」

把最寶貴的東西獻給神

能把這件事記載下來是非常好的，因為耶穌十分渴

望透過這個孩子的行動，告訴我們甚麼是「奉獻」。純

真無偽的孩子說：「我有五個餅、兩條魚。」《聖經》

雖然沒有說出來—有很多人注視著這個孩子，或有人

在想：拿那麼少的食物出來，就以為可以餵飽這麼多

人？但耶穌卻讚賞他，指那是一個簡單的奉獻行動！於

是祂就拿著這五個餅、兩條魚，向天祝謝了，就擘開，

不斷地分出去，最後所有人都吃飽了，還剩下滿滿的十

二個籃子。

這個神蹟說明，神不介意我們有多少拿出來，而

是問我們有多甘心樂意，把自己的東西全部拿出來獻給

神？究竟神想我們獻些甚麼給祂？是否只是金、銀、財

寶？是否我們的能力？我們的學識？我們的智慧？

神其實最想你把最寶貴的東西送給

祂、回應祂。我問大家，你把甚麼最寶

貴的東西奉獻給神呢？   B 請上號角

網站www.heraldmonthly.ca收看本文

影視版視頻。

五餅二魚
馬穎章（沙畫藝術家）

阿Mo要求多做一點
《聖經• 彌迦書》這裡所說的

是，以色列人正面對一個很大的衝

擊和困難，他們受著外

邦人的攻擊，甚至前面

要亡國，但作為神的選

民，仍然要仰望神。當

然不少人在軟弱和困難

中對神產生質疑，很多

人問我們：「牧師，你

們一家和阿Mo面對這種

處境，可有懷疑過神？

有沒有覺得信仰並不現

實呢？」我的回應是：「如果沒有

這個信仰，我們更加不知道如何

走，我們更加軟弱和困難，不懂得

面對，甚至來到一個崩潰的地步。」

對於一個長期四肢不能動的阿

Mo，到了今天他仍然有那份拼勁，

繼續堅持；雖然每一天都感到非常

疲累，因為每天至少做6小時的治

療，但很多時他卻跟醫生教授說：

「讓我多做一點。」他一直堅持。

所以有一些鼓勵他的經文，他都請

朋友寫下來，為自己打氣。

經文加上一些解說
現時在代禱信中，我更加明確

將經文寫出來，這些經文都成為阿

Mo的幫助，也成為他面對未來一、

兩個星期的鼓勵。當然，當我在這

些經文再加上一些解說時，也收到

不少基督徒弟兄姊妹的回應，說對

他們有幫助。但當繼續仰望神的時

候，神便為我們開路，就如來到這

個地方，看到原來有這麼多治療方

法可以嘗試。到今天，我們可以看

到在阿Mo身上，的確有很多不可

思議的事情出現，是因為我們靠著

《聖經》的話：「至於我，我要仰

望耶和華。」作為父母，我們都會

感到困難，因為想到年事已高，阿

Mo還年輕，如果他長期落在這個四

肢癱瘓的狀態，他的人生、他的生

活該怎樣去面對呢？

神要應允我的禱告
從《聖經•詩篇》的第1篇到72

篇，分開卷一和卷二。在我一直研

究的過程中，讓我體會到為甚麼神

要應允我。

第一、祈禱的人體會到自己的

無辜。放在阿Mo的處境，他也是很

無辜的。事發當晚從那個螢幕跌下

來，一直到他在醫院恢復知覺，並

甦醒的時候再問他，他也不知道發

生甚麼事。一個很活潑的阿Mo，一

秒前後便改變了他的一生，所以我

祈禱：「神啊，你要聽我禱告，因

為我看到阿Mo是無辜的。」

第二、神必應允我。在這72篇

祈禱《詩篇》中，神要應允一個人

的禱告，就是神在那件事上是會得

著榮耀的。我們沒有預計過，原來

神藉著阿Mo的經歷，藉著這些代禱

信，我們收到一些迴響，就是阿Mo

的經歷能幫助他們，有人打算放棄

的時候，便想起阿Mo那麼嚴重，但

他絕對沒有放棄，所以「我要繼續

下去」；甚至沒有信仰的非教徒，

從阿Mo對生命的看法，能幫助他們

對自己的人生積極起來。

靠著神的話和禱告
《 聖 經 》 很 清 楚 地 讓 我 們 知

道，「仰望耶和華」，當然是靠著

《聖經》的話，另一方面就是禱

告—主動參與，因為參與是用神

的說話去改變我們的思想，是再一

次回顧，只要把神在我們身上的作

為累積下來，就可以體會到神的工

作，這個等候其實是自己在無助中

最有力的行動。然而，在這些困境

中等待時，如果你沒有一種意識、

方向、把握的時候，只會顯得更加

困難。在過往的數月中，我們也是

在等待。雖然不易，

但神有應許：「仰望

耶和華，要等候那救

我的神，我的神必應

允我。」   B
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有說基督教很霸道
上期提到這個世界真有一位神，究竟哪一位才是真神呢？

有些朋友說：「你們基督教很是霸道！其實有那麼多的宗教，有那麼多的教主，

為甚麼一定要人信你們所傳的耶穌呢？為甚麼基督教不可以與其他宗教共融？」

很多人對宗教一知半解，以為信宗教沒有害處，因為所有宗教都是：

一、勸人向善，教導你做好人；

二、當你有災難的時候，就求神靈保佑；

三、人死後總有出路，有人去天堂、地獄；有人去極樂世界或涅槃。

總而言之，宗教就是導人向善。要是你有這種想法，或許就是被人誤導了！如果

宗教真的是導人向善的話，這個世界早已經很太平、很善良，但今天你見到那麼多戰

爭、爭鬥和自私的事情，就知道人是不可以靠教導或引導就可以向善的。《聖經》說

得很清楚，人是有良心的，知道何為善、何為惡，但卻無法做得好，所以需要救主，

並不是教主。《聖經•使徒行傳》4章12節說：「除他（主耶穌）以外，別無拯救；

因為在天下人間，沒有賜下別的名，我們可以靠著得救。」

你一定要相信真神
耶穌就是救主，並不是教主。今天大部分宗教都說它的主要人物是教主－教

導你怎樣行善，指示你一條路；唯有耶穌基督是救主，祂來到人世間拯救我們。好像

有一個人在游泳時抽筋，不斷下沉，他喊叫：「救我呀！救我呀！」岸邊有人卻教他

游泳，說：「你擺動右手，擺動左手！慢慢游回來。」此刻才教他游泳，當然不能救

他！但若在那時有一個救生員跳下去，一手把他拉上來，抽筋的人就得救了！因為他

需要「救」主，而不是「教」主。

年少時我讀過《差不多先生》，他認為凡事差不多就好了，何必太認真呢？

一次他生病，快要死了，家人找不到醫生，就找來一個獸醫醫治他。差不多先生說：

「沒有問題，獸醫治人也是差不多的。」結果他就給醫死了。所以，我們不可以隨隨

便便，尤其信神的事更不可以隨便，你一定要相信真神；錯信假神的話，不但有損

無益，更得罪真神。

祂是道路真理生命
所有教主都說，他們尋到真理找著路向，就指示你怎樣行，導你向善。

惟有耶穌直接宣稱：「我就是道路（我就是這條路）、真理（我不是講真理給你

聽，我不是教導你）、生命（我給你永生）；若不藉著我，沒有人能到父那裡去。」

（約翰福音14章6節）耶穌並不是霸道，因為祂是真理；同樣，空氣也很霸道地對人

說：「你要呼吸我，才可以生存。」你可以對空氣說:「你為何這麼霸道？一定要我

吸你才可以生存呢？我偏不吸你！」結果你若不吸氣，就真的會死亡。又例如「懸崖

墮車」路牌在提醒你，當駛過這懸崖的時候，就會掉下去。你或會說：「這個路牌真

霸道，不讓我駛過去，我偏要過去！」結果就掉下山崖了。

不錯，信耶穌好像很霸道，其實耶穌愛你，希望拯救你，因為耶穌

是唯一的救主，不是教主！祂是唯一的道路，領我們到神那裡去。所以相

信耶穌，就得到永生。  B

是教主還是救主？

《聖經•彌迦書》7章7節：「至於我，我要仰望耶

和華，要等候那救我的神，我的神必應允我。」
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成立30年的「角聲使團」，創作了多不勝數、曲詞俱佳的優美作品，包括深受聖

徒喜愛的《全地至高是我主》、《因著信》、《讓愛留痕》、《最好的福氣》、《原是

祢—不可替代》，以及近期的《晨曦盼望》等。「角聲使團」將於6月21至23日前來

多倫多，在三間教會舉行五場聚會，主題為《晨•希》—在晨「曦」尚未來到之時，

先持守著晨「希」的盼望，繼續前行。以下是「角聲」團員深情分享如何在黑暗中持守

盼望，經歷真摯感人。

神啊，可否告訴我？
苦難，是人生必然會遇到的，但努力事奉主的人，

是否就可以少一點苦難？一年前，「角聲使團」在香港

伊利沙伯體育館舉行大型佈道會，同一天早上，其中一

名團員出席了好友的安息禮拜；另一名團員出隊三星期

後，回家探望中風的父親時，卻因父親的情況急轉直

下，馬上要趕往醫院。

惡耗連連，團員為甚麼仍有力量繼續堅持下去？

「角聲使團」鍵琴手Samuel與太太多年來擔任教會

青少年團契導師，陪著團友成長，與他們建立了深厚的

關係。過去十年間，團契上下卻要面對難以承受的沉重

衝擊—其中三名團友先後離世，有生病的、有遭到意

外的、有自己結束生命的。接二

連三的打擊、無法言喻的悲痛，

不 禁 讓 人 心 裡 出 現 很 多 「 為 甚 广

麼」。Samuel説：「我和太太想問

神，可否容讓作導師的我們多承

受一點？有時也會想，如果沒有

在使團及其他崗位事奉，做一個

平凡的基督徒，是否打擊就會少

一點？」

今年3月逝世的團友是Samuel

的好戰友，他的離去令Samuel心痛莫名；然而，這位弟兄

的女朋友广說了一句話，竟倒過來安慰了他。她广自己會繼

續堅強，因為相信神最終會負責。在傷痛中，她選擇保

持這份信念，提醒自己，神是掌權的主。雖然經歷了一

次又一次的離別，Samuel仍在團契中看見恩典的痕跡，也

看見他們各自在職場上實踐信仰—兩名團友立志投身

成立30年的「角聲使團」

伴我們度過困境嗎？因此我放下堅強的形象和面具，敞開

心扉，主動聯繫弟兄姊妹。神透過困難的環境塑造我，教

我不要再倚靠自己。」

難得全家團聚相依伴
母親的病一度令Brandon放下美國的一切，回到台

灣長時間照顧她、陪伴她。縱使母親終於離世，但回頭

看，Brandon仍感受到神總是以祂特殊的方式彰顯恩典。

他坦言：「移民美國後的20年，一家四口不曾有機會一同

生活，這次全家得以團聚，相依相伴，共同度過充滿艱辛

卻是幸福的時光，這是我無法用言語表達的寶貴恩惠。」

Brandon記得在急症室度過的一個跨年夜，醫院的電

視播放著煙花慶典，醫生卻在跟他講述爸爸的最壞情況；

那一刻，他更深體會到，在黑暗中時刻保持「盼望」的重

要性：「這盼望告訴我，一切痛苦都會過去，回頭看盡是

神的恩典。我更認識到，盼望的核心不是在時間本身，而

是在對象。」

Brandon的父親中風後，因心臟病加上其他慢性疾

病，現在已完全癱瘓在病床上，無法動彈；但他相信這段

旅程是主為他們一家特別安排與計劃的：「定睛在神身

上，終會看到盼望。」

如果世界再沒有神蹟
苦 難 對 「 角 聲 使 團 」 團 長

Derrick來說，並不陌生。在多倫多

聚會中，他將會分享一個纏繞他多

年的困境，一個總是走不出來的黑

洞，當他感到無助無力時，卻看見

主似乎就站在那裡，沒有作聲，

也沒有出手相助……Derrick唱的其

中一首歌《如果世界再沒神蹟》

(Silent Grace)，有這樣的一句歌詞：

「广或許繼續暗地無聲，找到恩典散落痕跡。」當他已心力

交瘁時，卻發現身邊的人一直不離不棄，繼續堅強地守候

著他，固執地愛護著他。在無聲之中，他努力尋找，終於

看見恩典......

「角聲使團」的成員就是這樣，用有限的生命，來

服侍無限的主；在苦難中事奉，經歷主的真實與同行。 

B 請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽
版音頻。

歐詠恩

長期宣教工作，另有二人在教會全職服侍，這大概就是從

苦難中生命被建造的意義吧！對Samuel來説，「盼望」就

是態度上的一個堅持：「不論有多艱難，仍能繼續在主的

使命中努力，仍然相信祂帶領著每一個弟兄姊妹，一切有

祂的保守和供應。」

神對我說，放下吧！
使團結他手Brandon父親中風前的一年，母親亦因末

期胰臟癌逝世。長久以來獨立且堅強的他，發現自己變得

軟弱無比：「畢業於神學院，在教會服侍二十多年，我不

停傳講對神應有的信心與盼望；然而，當遇到超乎預期的

試煉時，我跟《聖經》中面對狂風暴雨的門徒一樣，變得

慌張，措手不及。」

母親在家昏迷數天後，家

人將一個極其艱難的決定，交

給了這個小兒子Brandon。是否

按照母親的心願放棄治療？還

是仍然送院急救？但可能帶給

她更多痛苦；這個左右為難的

抉擇令Brandon極度焦慮，於是

他憑著僅有的信心求問神該如

何是好。

Brandon說：「那時候，神

沒有給我明確答案，只是提醒

我，為何一直執意地想獨自面

對與承擔一切，在我身邊豈不

是有無數關心我們的代禱者，

願意伸出雙手，給予力量來陪 結他手Brandon

團長Derrick

鍵琴手Samuel
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切不可糟蹋自己的生命
近年，透過加拿大救生艇計劃Stream A

及Stream B，引進了很多新移民—有帶

同年幼子女前來的年青夫婦，也有求

學或就業的單身年輕人。這些新移民身

邊未必帶著很多錢，抵步後免不了會面臨經濟

的問題，況且短期內要在新環境找到合適的工作，真是

談何容易！眼見有些年輕人真的適應不來，一定要返回

原居地，其實也不打緊；無論去留都要無怨無悔，做了

決定就一心一意地走下去，將來怎樣無人知曉。不過，

無論遇到甚麼挫折，千萬不要灰心，不要尋死；留下來

也好，返回原居地也好，同樣可以是海闊天空，切不可

隨便糟蹋自己的生命，這點必須持守謹記。

我頗能體會到連根拔起的新移民之苦之痛—有些

人在原居地曾享有高薪厚職，但來到一個陌生環境，為

了養妻活兒被迫屈就降格，本來是主管級高層，現時卻

受人使喚，甚至要轉做粗工「捱騾仔」。請記著，人的

自我價值和形象是累積得來的，新移民不妨藉此機會重

整價值觀，挑戰自己一直以來固有的觀念，重新作出更

好的選擇，不要把自己捆綁在一個特定的位置，以為沒

有其他出路。人生有起有落是正常不過的事，在不同的

位置上也可讓你鑽研出無窮的藝術和學問。

當放下自己的固有思想
其次，在尋找工作的過程中，不妨先把自己的要求

降低，只要是能力應付得來，又能滿足基本生活需要的

正當工作，就該嘗試去做！踏出了第一步之後，便可以

在這個地方，與家人和朋友一起開展新生活。期間亦可

學習和發展其他技能新知識，以至性格方面的成長，如    

IQ(智商)、EQ(情商)都有助轉化和重啟生命的方 

 向。香港人的眼界有時過於狹窄，所以必須學習放

    下自己的固有思想，學會享受勞碌得來的成果。

       很多時，外國政府也會設有資助年輕人進修的  

      項目，理應好好利用這些資源，在工餘時間裝

備自己；但最重要的是，要按自己的喜好，順應自己的

能力和天賦去發展，不要勉強。在外國生活，做義工十

分普遍，可從中取得工作經驗，但心態也很重要，做義

工的動機是用愛心去關懷人，無私地付出，並非著眼在

回報之上。

移民是接觸信仰的機會
從香港來的年輕家庭，大多過往都有家傭幫忙，然

而，來到外地生活，一切就要重新學習，親力親為；為

此，夫婦之間很易發生矛盾磨擦，但切勿因為要親自照

顧家庭而感覺委屈，因為沒有一樣為愛而付出的東西是

低賤的。夫婦雙方需要有敏銳的觸覺去改變這個狀況，

彼此要有共識，必須平均分擔工作、不要各持己見，要

互相遷就體貼，這就是正確的家庭生活態度。

曾聽過一些有關教會增長的研究報告，人離開故

鄉，是接觸信仰的好機會，因為離開了祖先的文化傳

統，去到一個新的領域，呼吸新鮮空氣，會帶來信仰的

反思。特別港、加兩地的教會都很想用愛心去幫助和服

事新移民，讓他們有機會認識神，所以信徒要好好把

握機會去傳福音。不過，有一點要注意，我們服事新

移民，要憑著愛去做，愛是不附帶任何條件（No Strings 

Attached），是不求回報的，就好像《聖經》中「好撒

瑪利亞人」的故事一樣，以愛心和憐憫去幫助有需要

的人。

（編按：陳恩明 (Young Man) 本身就是一位心態年輕、活力充沛的牧

師，他一向對年輕人甚有負擔，尤其是近年移民加拿大的 young man 及

young family。以下是 Young Man 對 young man的由衷之言，他希望年青

一代新移民，植根於加國新土壤後，可以開花結果，展開新生活。）

口述：陳恩明牧師
整理：阿珊

成為聆聽者用愛去安慰
每個人都有不同的故事，他們可能帶著很多傷痛、

絕望、灰心或憤怒來到這裡，我們可以成為他們的聆聽

者，藉著十字架的愛去安慰他們，讓他們知道「洪水

氾濫之時，耶和華坐著為王……」（詩篇29篇10節）；

「他醫好傷心的人……」（詩篇147篇3節）；在世上我

們是客旅，是寄居的（彼得前書2章11節），根本無法在

世上找到一個絕對的安樂窩。相信新移民只要謙卑順服

在那位創造宇宙萬物的神面前，連麻雀都看顧的祂，定

必看顧我們；要學習盡情享受身處的環境，盼能把握機

會，信靠和體會耶穌基督的信實，因為祂就是道路、真

理、生命。

對 一 些 年 輕 的 「 富 二 代 」 來 説 說 ， 現 時 可 能 不 愁

衣食，但切不要定睛在虛無不定的錢財上，說説不定有朝

一日受環境或朋輩的影響，導致錢財盡失，甚至道德敗

壞，失去健康。

在家庭活出正確價值觀
新移民父母要不時反思，自己移民的初心是甚麼？

若為孩子的前途才離開原居地的話，他們需知道現今西

方社會的挑戰很大，無論是社會、科學、倫理或道德都

十分開放，所以父母必須言教身教，在家庭中活出正確

的價值觀，讓孩子從中學習。不過，

孩子長大後是獨立的個體，作父母

的更要不住地守望，祈求神的恩

典和憐憫，保守下一代青少年的

身心靈。B 請上號角網站
www.heraldmonthly.ca
收聽本文聆聽版音頻。
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愛倫

在《中年好聲音》當導師的彭家麗（Angela）表現出色，她曾在準決賽苦練舞步，

跟龍婷演繹《一切也願意》，跳唱神同步，令人拍案叫絕;及後在《中年好聲音2》與劉威

煌挑戰唱Rap《煩》，讓人看到她奔放的一面。Angela敬業樂業，對每份派下來的工作都

一定全力以赴，所以絕對是一位中年聲音好導師。Angela對福音事奉更是義不容辭，當我

邀請她6月15日在香港角聲佈道團22週年感恩籌款餐會上，擔任表演嘉賓時，她看好當日

有空檔，便一口答應了，這就是Angela不求自己的益處，只求與人分享愛的真誠。

為這又會是另一個經歷，我能夠活著已經很感恩！」她由最初咀嚼有困

難，直到再次執教鞭教唱歌，甚至出新歌現身幕前，名與利早已不再是

她的人生首位。她說：「感恩自己信了主，有了永生的福氣，也期盼其

他人像我一樣得著這個福分，所以一有機會我就會跟人分享福音，把愛

傳開，我想這也是不求自己益處的做法吧！不過，信主初期，曾經有過

不正確的想法—不想傳福音給那些我不喜歡、我不愛的人，免得他們

得著救恩;但經歷主的愛越多，思想就改變了！以往我最不能容忍的那

些戴著假面具、千方百計去整蠱人，做著損人不利己的事的人，我反而

替他們辛苦，盼望有一天他們也可以信耶穌，放下爾虞我詐，真誠地做

人，這樣世界便會美好多了！」

曾抗拒承認自己是罪人
縱然意外令Angela出現很多後遺症，包括記憶力減退，手腳協調能

力也變差了; 然而，這次不幸卻叫以前很抗拒信仰的她，開始思考人生，

究竟生命是甚麼？誰掌管生死？之後更參加「藝人之家」的聚會，開始

尋求信仰。「只是在幾次想決志信耶穌之際，每次禱告到一半，就被一

句話卡住了—『我承認自己是罪人？』『為甚麼說我是罪人呢？』牧

師向我解釋，『罪』不光是殺人放火，說閒話、妒忌、撒謊、憎恨人都

是罪，而最大的罪是不信耶穌。聽後恍然大悟，依這個標準來說，根本

沒有人能否認自己是罪人，我自己亦如是。既然明白了罪的定義，若只

因為嘴硬，開不了口承認自己是罪人，就此失去了寶貴的救恩和成為神

兒女的福分，豈不是真正的走寶？」衝破了心理關口後，Angela便昂首

踏上基督信仰之路。

機會是留給有準備的人
Angela坦言很享受當《中年好聲音》導師的過程。「跟一眾參賽者

相處後，我確實被他們的熱誠感染，這個節目給予中年人一個機會，也

讓參賽者之間建立友誼。有時人到了中年，結識新朋友並不容易，在當

中我也認識了很多參賽者，甚至跟他們成為朋友，大家有著同一喜好，

互相配合，在他們把握機會的同時，我

能夠一起與他們追夢，在人生裡做著

這樣有意義的事情，實在難得！」回想

昔日活躍樂壇的日子，Angela深明這一

行有很大的壓力，做歌手、藝人要面對

很多掙扎。「我也曾經歷過，那時年

紀輕，書還沒有念完便進入娛樂圈，期

間感到壓力很大；而且做歌星的那段

日子，發現工作上種種的不公平，人

家的處事方法跟我很不同，很多人都覺

得我怪怪的。為此，我走過的路我樂於

與人分享，更希望可以接觸在行內經歷

不快、迷茫的人，跟他們同行，一起從

容面對，做自己喜歡的工作。」她不諱

言，自己也想有著如參賽者一樣難得的

機會。「我都想追夢，我也熱愛唱歌，

希 望 有 機 會

出 新 歌 、 做

S h o w ， 尤 其

當 完 《 中 年

好 聲 音 》 導

師之後，見到參賽者那麼努力，我

也會加把勁，因為機會是留給有準

備的人，所以如果機會來到，我一

定會好好把握，並享受過程。」

有 一 首 被 A n g e l a

視 為 自 己 生 命 的 主

題 曲 — 《 珍 惜 》

（由盧冠廷作曲，向

雪 懷 填 詞 ） : 「 那 首

歌正是說，要珍惜生

命，因為沒有生命便

沒有一切，生活每天

可以是酸，也可以是

甜 ， 在 乎 你 懂 得 珍

惜與否。歌詞中還有

一句是﹕『感激這上

天』……」

6月27日是Angela

的生日，在此祝她健

康快樂，主恩滿滿，

追夢成功！  B 

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

要珍惜生命為上帝而活
信耶穌後，Angela對人生、

對 自 己 的 看 法 都 不 同 了 。 「 原

來 每 個 人 、 每 個 生 命 都 是 有 價

值的。人可以活得很有意義，我

們 可 以 為 上 帝 而 活 。 」 當 身 體

逐 步 康 復 ， 她 嘗 試 做 文 職 的 工

作，也為紅黑黃佈道會當了一年

秘書；2013年更因為跟朱主席唱

《從不喜歡孤單一個》，她淡定

的 表 現 被 讚 專 業 ， 而 那 片 段 在

網上瘋傳，有百多萬點擊，她再

受注目而復出，並舉行首次個人

演唱會。「這就是神的計劃，兜

兜轉轉我竟然可以再出唱片，舉

行演唱會。」感謝神，讓她完成

心願，並給予她能力面對每一個

難關。Angela 與《中年好聲音》參賽者

名與利不再是人生首位
身為基督徒的Angela深信，

神會為她安排最適合的。「我過

去曾經拍劇、唱歌﹑拍電影、電

視，做過音樂節目、旅遊節目主

持，也做過配音，2017年亦開過

演唱會，能夠做到那麼多，已經

非常滿足！」其實Angela在2004年

遇上扑頭意外令頭骨裂開後，她

認為可以再唱歌，已經是神蹟。

「因為太多事都是意料之外，即

使我再沒有機會唱都無所謂，因

彭家麗教室


